

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
 Segovia..... 1 peseta al mes.
 Provincia..... 3'25 » trimestre.
 Madrid y provincias.. 14 » año.

REDACCION

Calle de San Agustín, núm. 3.

EL DEFENSOR

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A precios convencionales.

No se devuelven los originales

ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 3.

Diario Liberal independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 1905.

GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, (antes Preclados, 34 y 36.)—MADRID.

(—)

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

BIEN VENIDOS.

Llegó á España el presidente de la república francesa, el Jefe de Estado de un pueblo libre, culto, civilizado, rico é independiente; pueblo en el que se practican la libertad y la democracia, merced á las cuales, se engrandeció reparando los desastres á que le condujeron el cesarismo y la autocracia de las cuales sacudió al yugo tras violentas convulsiones.

La Francia republicana tiene mayor empuje que la Francia imperial y la prosperidad de la vecina república supera hoy á la que pudo gozar en aquellos días, en los que el primer Napoleón, paseaba sus águilas victoriosas por toda la tierra, amenazando someter á los pueblos á su caprichosa voluntad y ambición exagerada.

Con el régimen republicano se han desarrollado todas las actividades latentes en la nación hermana de la nuestra, y consolidadas las conquistas democráticas, al mismo tiempo que los imperios más robustos amenazan hundirse en los profundos abismos de una revolución formidable, la república se hace respetar, y por la prudencia de sus hombres y confianza en su derecho, influye de modo poderoso en la política internacional, siendo solicitada la amistad de los franceses por los diferentes pueblos de Europa.

Bien venido sea el primer magistrado de la republicana Francia á nuestro país; en él conocerá Mr. Loubet la profunda simpatía que los españoles guardan á los que por condiciones de raza son nuestros hermanos y, aún cuando nuestra pobreza nos impedirá mostrarnos á la altura del honor que se nos hace, la proverbial hospitalidad española tendrá nueva ocasión de manifestarse sin regateos de ninguna especie y habrá de satisfacer al huésped ilustre que hoy ha pisado el territorio de un pueblo, grande en el pasado, su-

frido al presente y siempre honrado y leal, hasta la exajeración, con los que le brindaron amistad.

El pueblo madrileño desbordará su entusiasmo y los vivas á Mr. Loubet y á la gran nación que representa, serán entusiastas, sentidos y unánimes, supliendo las manifestaciones populares lo que á los festejos oficiales falta de suntuosidad y magnificencia, no por falta de deseos y buena voluntad en los encargados de realizarlos, sino por la escasez de recursos con que contamos dada la situación angustiosa porque atraviesa el país.

Nuestros vecinos los franceses no habrán de quejarse, seguramente, del recibimiento que han de tener en la Corte y es seguro que al repasar los pirineos, de vuelta á su patria, llevarán imperecedero recuerdo de la hospitalidad española, que supo siempre mostrarse espléndida con sus huéspedes, aún cuando ellos no la merecieran el cariño y la simpatía que entre nosotros gozan los representantes de la vecina Francia.

Cuando estas líneas vean la luz pública, habrán pisado las calles de Madrid, y el grito ensordecedor de las multitudes habrá producido impresión profunda á nuestros amigos del otro lado de los Pirineos, que al venir á España lo hicieron á una nación amiga y entusiasta de las tradiciones gloriosas del gran pueblo francés, honra de la raza latina y centro de la civilización y cultura europeas.

Confundidos en uno solo los sentimientos de los españoles, las gargantas enronquecerán para gritar y las manos caerán sin fuerzas hartas de haber aplaudido; la hospitalidad exquisita prestada al Rey de España en su viaje á París, quedará pagada en forma que no nos consideremos deudores del país vecino, y los menos capaces de sentirse satisfechos habrán de confesar que nuestra patria supo cumplir con sus deberes.

Nuestro más ferviente deseo, en los momentos actuales, es que nuestros visitantes que-

den satisfechos del comportamiento de España, y por seguro tenemos que así ha de suceder, porque conocemos el carácter de nuestro pueblo y estamos convencidos que no ha de regatear esfuerzos ni sacrificios para corresponder, en debida forma, al honor que se dispensa por la Francia republicana á la vieja y tradicional España monárquica.

Todos han de sumarse al fin de estrechar más y más los lazos de amistad entre los dos pueblos hermanos; los esfuerzos se aunarán al objeto de hacer agradable la estancia entre nosotros á los que nos visitan, y no habrá un solo español que deje de sentir satisfacción inmensa al saludar al Jefe ilustre de una nación floreciente y grande que á la nuestra se acerca en son de paz y de amistad.

Nosotros desde nuestra humilde esfera, saludamos á Mr. Loubet y en él á la Francia del siglo XX, época en la que es mayor su grandeza y su cultura.

EL ANCHO DE LAS CARRETERAS

No hace muchos días se dictó una disposición por la que se ordena que desde ahora en adelante las carreteras que se construyan no tendrán más ancho que el que corresponde á las de tercera. La citada disposición está fundada en no existir ya necesidad de que las carreteras sean más anchas, dado el gran aumento que en España ha adquirido la red de ferrocarriles, en vista de lo cual el tráfico por carretera ha disminuido muchísimo.

Efectivamente la circulación de vehículos movidos por tracción animal ha disminuido muchísimo en relación con la que existía hace treinta ó cuarenta años, pero en cambio ha aumentado mucho y seguirá aumentando la circulación de los automóviles, rápidos y expuestos máquinas que ofrecen constante peligro para la arriería y el acarreo y para los cuales no se ha designado aun otro camino que el empleado por aquellos. Con esta nueva disposición Ministerial, se crean nuevos y grandes inconvenientes y peligros para el tráfico de tracción animal, si se observa que las carreteras de tercer orden aun permaneciendo despejadas y limpias son por su ancho casi insuficientes para permitir sin grandes dificultades el paso de dos vehículos que con pequeñísima velocidad marchan en direcciones opuestas, máxime si como ocurre por lo general su ancho se limita aun más por la aglomeración de grava en sus orillas que para la reparación depositan los camineros, en cuyo caso la circulación no es ya solo difícil sino de todo punto imposible. Por estas razones la nueva disposición, nos parece poco pensada é inadecuada para el caso y la consi-

deramos como abundante fuente de futuros y desgraciados accidentes, mientras no se dicten otras disposiciones que con su fuerza coercitiva obligen á los automóvilistas á moderar su desenfadada marcha, acomodándose en un todo al reglamento de carreteras existente ó á otro más estrecho que pueda dictarse.

INFORMACION

de la Agencia Fabra

22 de Octubre de 1905.

Viena.—La «Correspondencia Política» anuncia que Austria-Hungría ha notificado al gobierno ruso que acepta la invitación para asistir á la conferencia internacional de La Haya.

París.—Comunican de Oloron que ayer se ha sentido una fuerte sacudida á las 11,20 de la noche.

—Telegrafan de Santiago de Chile que se ha constituido el nuevo ministerio, habiéndose encargado de la cartera del Interior don Miguel Cruchaga y don Federico Puga de la de Negocios Extranjeros.

—Urgente. Mr. Loubet acompañado por Mr. Rouvier y personajes de la comitiva ha salido á las 10 05 para España.

—Mr. Brouse presidente del Consejo municipal de París acompañado por Mr. Bellán, síndico, é individuos de la mesa han salido á las 12 10 para Madrid. Han sido invitados por el Ayuntamiento de Madrid á presenciar las fiestas que van á celebrarse en honor de Mr. Loubet.

Londres.—El «Morning Post» ha recibido un despacho de Shanghai anunciando que el acorazado ruso «Cesarevitch» que se hallaba fundeado en Tsing-Tao ha recibido orden de zarpár con rumbo á Rusia.—El «Askold» y otros varios navios saldrán con destino á Vladivostok.

—Telegrafan de San Petersburgo al «Standard» que el gobierno negociará una suma de siete mil libras esterlinas para hacer anticipos á los soldados que deseen establecerse cerca de la fron-

—Han recibido orden de regresar á Rusia todos los reservistas y las tropas del 13.º cuerpo.

Riga.—El «Polytechnicum» continúa cerrado provisionalmente.

Minsk.—Nuevas reuniones de obreros han sido ayer dispersadas por los cosacos.

Constantinopla.—Los periódicos turcos anuncian la toma, por el mariscal Feizi, de la importante fortaleza de Za-Ferdans, en el Yemen.—Un pueblo entero se ha sometido.

Bucharest.—Una estadística publicada por el Ministerio de Agricultura acusa los siguientes resultados de las cosechas para el año 1905: Trigo 36.413.000 hectólitros.—Centeno 2.600.000 hectólitros.—Cebada 9.300.000 hectólitros.—Avena 6.700.000 hectólitros.

Bakou.—Los propietarios de las explotaciones de cobre Zanghegonuv temen por la seguridad de dichos trabajos.

Barcelona.—Hoy, en el express, ha salido para Madrid una comisión de este Ayuntamiento, comi-

Folleton de EL DEFENSOR (202)

LOS DOS AMORES DE TERESA

POR

Julio Mary.

(—)

bello como si tuviese miedo de volverse loca.

Sin darse cuenta de lo que decía, murmuró con extravío palabras cuyo significado no pudo comprender el médico.

—¿Cuáles serán los designios de Dios... que me devuelva dos hijos á los que creía muertos... y me quita el que vivía á mi lado?

Púsose en pie después de haber rezado una corta y ferviente oración.

—Quiero verle enseguida, doctor—dijo—¿no me oís? ¡Quiero verle!

—Es, señora, que por desgracia aún no he concluido... he de deciros más...

Dirigióle Juana una mirada tal de terror, que Flérimont se asustó.

—No va á tener fuerza para soportar este nuevo golpe—se dijo—y, sin embargo, ¿qué

hacer? ¡No me queda más recurso que confesar toda la verdad!

Levantó la voz, y cogiéndola casi en brazos para impedir que cayese desvanecida, la dijo:

—El señor conde se hallaba al lado de su hijo en el momento en que éste probaba esa escopeta nueva... ésta reventó... el señor Clemente fué la primera víctima, pero uno de los pedazos del cañón hirió al señor Trécourt, causándole una herida que no puedo ocultaros, que considero de las más graves.

La condesa, que estaba tan pálida como una muerta, oprimió aún con más fuerza el brazo del médico, y con voz entrecortada dijo:

—¡El conde ha muerto! ¡Decidme la verdad! ¡No me la ocultéis, doctor!

—Os juro, señora, que el señor de Trécourt vive aún. No pudo venir en persona á daros esa noticia, y me encargó á mí que lo hiciese en su nombre.

—¿Es tan grave su herida que le impidió venir?

—Sí señora; por desgracia es gravísima.

—¡Ah! ¡Parece que me ocultáis aún alguna cosa!... ¿es eso todo lo que tenéis que decirme?

—Sí, eso es todo—contestó el médico.

Creó que no debía decir ni una palabra acerca de Sansón, porque entonces no habría

tenido más recurso que hablar del desafío.

—¡Venid!—dijo Juana, y salió de la habitación, obligando al médico, al que tenía aún cogido del brazo, á que la siguiese.

Al verla entrar en su dormitorio, hizo un esfuerzo el conde para incorporarse, pero no pudo lograrlo y tuvo que recostarse otra vez en los almohadones.

Con mucho trabajo hizo una señal á Flérimont, al que dijo:

—Ordenad á mi intendente Toisoul que venga inmediatamente.

Quedáronse solos Juana y Trécourt, y la primera se arrojó al lado del lecho.

—Voy á morir—dijo el herido volviéndose hacia ella.—¿Os lo contó todo el médico?

La condesa, aniquilada por el exceso de dolor y sin poder apenas hablar, respondió:

—Sí, me contó... á qué horrible accidente debió el verme privada de mi marido y de mi hijo...

Respiró el señor de Trécourt con más desahogo; no sabía qué historia era la que había inventado Flérimont; pero le pareció que le quitaban de encima un gran peso, al convencerse de que Juana no sabía la verdad.

—Antes de que me muera, debéis perdonarme, Juana,

Calló ésta, mientras que el herido se debilitaba por momentos.

—¡Juana!—dijo suplicando con la mirada.—Mi crimen es muy grande, pero pasé la vida sufriendo con los crueles remordimientos que me torturaban.

Siguió Juana sin responder, y en vano consultó á su corazón, porque en él no halló palabras de perdón para el culpable.

En el mismo momento abrióse la puerta y se presentó Toisoul.

Su actitud no podía ser más humilde, revelándose en ella temor y arrepentimiento.

—Escribe, Toisoul, la historia del rapto de Santiago y Jorge... y tráemela para que la firme y á mi vez confiese la verdad.

—Había previsto ese deseo... Aquí está el manuscrito... podéis leerlo y firmarlo, señor conde.

Sin leer, escribió el conde con temblorosa mano, al pie de las páginas, lo siguiente:

«Este documento está escrito con arreglo á lo que dicté yo, y cuanto contiene es rigurosamente exacto; lo afirmo, y en la hora de mi muerte, ¡lo juro por lo más sagrado!

»Lego este manuscrito á la condesa de Trécourt para que haga del mismo el uso que crea más conveniente.

»Para que conste, lo firmo.

»GUY, CONDE DE TRÉCOURT.»

puesta del alcalde y concejales Denaclara y Nebot. El catalanista Cambo, que también formaba parte de dicha comisión, ha quedado en Barcelona.

Los representantes de los periódicos y demás entidades catalanistas que han sido multados por el gobernador, han celebrado una reunión, acordando no pagar las multas de que han sido objeto.

Palma.—Hoy zarpará de este puerto el crucero inglés «Isis», que permanecerá en alta mar varios días efectuando maniobras; después regresará a esta bahía.

Tanger.—Ha regresado el *Patfinder*, que llevó a Ceuta al hermano del moro *Valiente* para efectuar el canje.

Parece ser que los marroquíes han formulado nuevas exigencias, habiéndose roto las negociaciones.

El hermano del moro *Valiente* continúa a bordo del *Patfinder*.

Moscou.—La Liga Panrusa de los ferrocarriles ha publicado una proclama invitando a los interesados a que organicen la huelga general de ferro carriles con objeto de conseguir la concesión de las reformas políticas que se han pedido.

Siempre lo mismo

NO GANAMOS PARA SUSTOS

Apenas conjurada la crisis que, por sus exigencias en aumentar las dotaciones de los presupuestos de Guerra y Marina, tenían los ministros de aquellos departamentos, se habla de otro próxima a realizarse, tan próxima, que se anuncia como inevitable una vez que nuestros huéspedes los franceses hayan traspuesto la frontera.

Los periódicos que parece deben estar bien informados por reflejar opiniones de algunos de los consejeros responsables, manifiestan que la reforma del Gabinete ha de ser inmediata y que el prolongarla constituye un verdadero peligro, siendo de verdadera urgencia reconstituir un ministerio que, nacido hace cuatro meses, sufrió ya una modificación a los pocos días de haber dado a luz su combinación ministerial el señor Montero Ríos.

Un ministerio que antes de renir su primera batalla con las Cortes que convoca se considera muerto y necesita nueva sabia es cosa por todo extremo rara, y revela de modo claro el mar de fondo que se agita en la política liberal, cuyos principales hombres parecen que no sienten esa interior satisfacción que en las circunstancias presentes no creemos exista en el partido gobernante.

Es preciso confesar con ingenuidad, que el jefe del partido no supo satisfacer los deseos de sus correligionarios, ni ha sabido despertar calor y entusiasmo en unas huestes que carecieron de aquellos alientos que infunde el jefe cuando este siente el ardor de la pelea y el cariño por los que a su lado combaten. Ninguna pretensión, nign estímulo, han sentido los demócratas por parte del que se llamó su director y podemos asegurar que, en la inmensa mayoría de los distritos de España, se nota hoy una frialdad manifiesta hacia las tendencias demostradas por el señor Mentero Ríos, que podrá blasonar si quiere de que hizo unas elecciones libres, pero no podrá asegurar, sin miedo a equivocarse, que desde que subió al poder ha ganado un solo próxilito en la opinión, ni ha recibido la adhesión de un nuevo comité reconociendo su indiscutible jefatura.

Esa falta de calor en los de abajo, esa amargura nacida en la masa liberal ante la indiferencia con que fué tratada por el jefe del gobierno, se ha de traducir en frialdad hacia los procedimientos del presidente del Consejo, y será suficiente explicación a los continuados rumores de crisis y a la falta de entusiasmos que despierta una política, cuyo programa es tan vago e indefinido como verdad el abandono de los demócratas por parte de quien con ellos y por ellos alcanzó la jefatura del partido liberal, y mas tarde la del Gobierno.

Se habla de una crisis inmediata y nosotros somos de los que creemos que es absolutamente necesaria y conveniente para los intereses del partido liberal, mas, tengamos por seguro que, a no variar de tendencias a esta sucederá otra y otras habiéndose perdido lastimosamente el tiempo y herido de muerte a una agrupación que contaba con mas fuerzas en la oposición que en el poder, y con mas simpatías hace cuatro meses que el momento actual, despues de haber hecho unas elecciones escandalosas como las de otras épocas, al menos en algunos distritos.

La pereza del Gobierno es de aquellas que apesadumbran y falto de energías hasta muestra tener obstáculos, al parecer insuperables,

para hacer una reducida combinación de gobernadores, dándose el caso anómalo de que su víspera de unas elecciones municipales, algunas provincias, entre ellas Segovia se encuentren sin Gobernador hace una porción de días.

Esto no ocurrió jamás sino en los últimos periodos de una situación, no en aquellos días en que el entusiasmo debía presidir todos los actos, y el interés de los liberales exige ser atendido con preferencia y no con la apatía con que se viene haciendo al presente, en que no se ha conocido en nada absolutamente, que hayan dejado de gobernar los conservadores, cuyos procedimientos siguen inspirando para satisfacción de los que tienen arraigados sentimientos democráticos y de ellos no son capaces de renegar.

Venga la crisis y venga pronto, pero, salgamos de este periodo de inacción enervante y no vayamos a morir de plethora de inocencia. Es necesario dar pruebas de mayor actividad porque, de lo contrario, cuando el señor Montero se quiera dar cuenta de su situación, se habrá de convencer de que sus antiguos partidarios le volverán la espalda y solo podrá contar para sostener su jefatura con los agraciados y los obligados por vínculos de parentesco.

Es preciso reaccionar, que si los demócratas convencidos no hemos de renegar jamás de lo que con arraigadas creencias, aquellos que sienten la política del medro como se practica en los tiempos presentes, no se hallarán a prueba de desatenciones y abandonos que no tienen posible justificación ni otro medio de explicarse que el de un cansancio prematuro en el ejercicio funciones que son muy complejas y difíciles de desempeñar pero, absolutamente necesarias, cuando se gobierna en nombre de una agrupación a la que se pidieron sacrificios no pequeños que despues de realizados no fueron tomados en cuenta por quien tiene obligación de hacerlos en primer término.

GOBIERNO MILITAR.

Orden de la plaza para el día 24.

Presidente de la Junta de subsistencias: señor Teniente Coronel del Regimiento de Sitio don Octavio Moltó.

Hospital y provisiones: tercer capitán del mismo.

Vigilancia: los...

LAS CORTES.

LAS SESIONES DE ANTEAYER
SENADO.

Da comienzo a las cuatro y cinco minutos. Preside el general Lopez Domínguez. El banco azul se halla desierto.

Leída el acta de la anterior, fué aprobada.

Entre los documentos de que se da cuenta en el despacho ordinario figura la comunicación en que se da cuenta de haberse acordado el matrimonio de la Infanta María Teresa con el Principe de Baviera.

El señor PRESIDENTE manifiesta que, con arreglo a los procedentes y en atención a este fausto suceso, propone a la Cámara que designe una Comisión que vaya a Palacio a felicitar a SS. MM. y AA. Añadiendo que la referida Comisión puede ser la misma que lleve la respuesta al mensaje de la Corona.

Así se acuerda despues de adherirse el general Azcárraga a la felicitación en nombre de la minoría conservadora.

El señor AVILE presenta a la Cámara una protesta de los electores de Valls para que pase a la sección correspondiente.

El señor LABRA, despues de hacer constar su adhesión a las frases de elogio dedicadas a la memoria del señor Villaverde, ruega a la presidencia que manifieste al ministro de Estado su propósito de dirigirle varias preguntas relacionadas con la nueva Conferencia de la Paz y otras cuestiones de índole internacional.

Seguidamente se entra en el orden del día, dándose lectura de la proposición de ley del señor Palomo proponiendo se erija en Madrid una estatua a don Emilio Castelar.

Se aprueba sin discusión el dictamen de la Comisión de Actas proponiendo la admisión al cargo de senador de los señores Urrea, don Abdón Pérez y don José Trujillo, los cuales son proclamados senadores.

Juran el cargo los señores marqués del Muni, Pérez García y Trujillo.

Se procede a la votación para el nombramiento de la Comisión inspectora de las operaciones de la Deuda, resultando elegidos los señores marqués de Urquillo, Calbetón y Pardo Balmonte, por 81 votos.

La designada para la conservación y fomento de la biblioteca del Senado estará compuesta por los señores Echegaray y Calbetón, quienes son

elegidos por igual número de votos que los anteriores.

Se suspende la sesión para que la Comisión de Actas se reúna.

A las cinco y media se reanuda dándose lectura del dictamen referente al acta del señor Retortillo y al de la Comisión del mensaje.

El señor LOPEZ DOMINGUEZ recuerda la conducta seguida por las Cámaras francesas suspendiendo sus sesiones durante la visita del Rey a París.

Previa la correspondiente pregunta, el senado acuerda suspenderlas hasta el viernes próximo, para corresponder con idéntica atención durante la visita de M. Louvet.

Se señala el orden del día para la sesión próxima, y se da por terminada la de hoy a las seis menos veinte.

CONGRESO.

Con un solo diputado empezó esta tarde la sesión.

Dióse lectura de la comunicación oficial sobre petición de mano de S. A. la Infanta María Teresa.

Acordóse suspender las sesiones durante la estancia de M. Loubet en Madrid.

Ya en el orden del día, y con motivo del acta de Bilbao, el señor Junoy hace algunas aclaraciones en demostración de que el candidato vencedor, señor Solaegui, no ha usado de medios corruptores para conseguir su triunfo. El candidato vencido, don Pablo Iglesias, manifestó al señor Junoy, según éste declara, que no tenía pruebas que pudiesen probar la compra de votos.

Intervienen los señores Acebo y Solaegui, y se aprueba el dictamen.

Apruébanse, sin discusión, los dictámenes sobre las actas de Miranda de Ebro, Burgos (primero y segundo lugares), Cuenca, Puigcerdá, Huesca, Llerena, Santander (circunscripción) y Almadén.

La de Barbastro se aprueba igualmente, tras brevísima discusión, sostenida por los señores Isábal y Cañellas.

Despues de aprobarse los correspondientes dictámenes de la Comisión de Incompatibilidades, se proclaman diputados a los señores González Rodríguez, Castel, Chávarri (D. B.), Navarro Reverter, Alonso Castrillo, Marín de la Bárcena, Torres Taboada y Romero Donallo.

El señor Bugallal (D. I.) dirige un ruego a los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación sobre cosas relativas al acta de Chantada.

Suspéndese la sesión a las tres y media.

Se reanuda a las siete, dándose cuenta de los dictámenes de las Comisiones de Actas e Incompatibilidades, que quedan sobre la mesa.

Los señores Pérez García y Jorro formulan

El señor Azcárate ruega a la Comisión de Actas se entere de que el diputado electo por el distrito de Montilla ha sido procesado por hechos relacionados con la elección.

Y se levanta la sesión a las siete y media.

MR. LOUBET

Sesenta y siete años cumplirá en el mes de Diciembre próximo M. Loubet, presidente de la República francesa.

Nació en Marsalles, departamento del Dronne, el año 1833, y en el seno de una familia de labradores regularmente acomodada, que quisieron que su hijo tuviera una carrera. Siguió la de Derecho con notable aprovechamiento, graduándose de doctor y abriendo bufete en su pueblo natal que la eligió alcalde. En 1876 fué por primera vez diputado, y en 1887, ministro. Sabió a la presidencia del Consejo poco despues, y desempeñaba la del Senado cuando fué elegido para el primer puesto de su nación.

Sus poderes, que comenzaron en 18 de febrero de 1899, terminaron en igual día de 1906.

Es hombre de gran inteligencia, de mucha perspicacia y de una gran rectitud, esclavo del cumplimiento de su deber y obediente a los dictados de su conciencia.

La laboriosidad y la honradez son sus cualidades dominantes. Su alta posición no le ha deslumbrado en lo más mínimo, y desde su palacio del Eliseo continúa su culto a su santa madre, la buena María Nicolet, que llegó a edad avanzada adorada por su hijo.

Es de complejión fuerte y robusta; su cara redonda, encuadrada por fuerte y espesa barba blanca, es la de un hombre honrado a carta cabal, y en sus ojos resplandece el ingenio y esa cierta malicia aldeana que entre nosotros se llama gramática parda.

Ha alternado con casi todos los Soberanos de Europa; ha sido huésped del Emperador de Rusia y de los Reyes de Italia y de Inglaterra, y los ha recibido en su palacio, donde vive como un gran señor, gastando en el decoro del cargo todo lo que recibe del Estado.

Está casado con una dama de mucho talento y discreción, que de modesto origen, como él, ha sabido colocarse a la altura de las más grandes señoras, por su distinción y por su elegancia.

Tiene hijos y nietos, y es felicísimo en el seno de su familia, y por eso sin duda no quiere sujetarse a la reelección habiendo adoptado sus meditaciones para volver a la vida privada el mes de Febrero del año próximo. La visita que ahora hace al

Rey de España y la que hará inmediatamente a los Soberanos de Portugal figurarán entre sus últimos actos de presidente.

Mucho celebraremos que su estancia en Madrid le sea grata, y que lleve de España a su honrado hogar un querido recuerdo.

De todas partes.

Los sports en el Vaticano

Su Santidad Pio X ama los «sports». De la Prensa extranjera recogemos la noticia de que el Papa piensa introducir en el Vaticano costumbres deportivas en que no había pensado, ni por asomo, su antecesor León XIII.

Parece, en efecto, que este mes se verificarán en la residencia pontificia carreras de caballos, en las que tomarán parte los guardias nobles de la caballería romana.

A estos ejercicios seguirán otros de «foot-ball», carreras a pié y «tennis», que figuran en el programa elaborado por el Santo Padre, a quien se atribuyen las palabras siguientes:

«Todos los jóvenes deben amar los «sports», que fortalecen sus cuerpos y sus almas. Uno mismo se siente remozado viéndolos correr saltar y divertirse.»

Su Santidad ha mandado acuñar 200 medallas de oro y plata conmemorativas de esta manifestación atlética y con el objeto de premiar a los vencedores.

La innovación es radicalísima y marca la apertura de una nueva era en la vida vaticana.

Qué dirán Rampolla, Vannutelli y demás miembros del Sacro Colegio, enemigos de todo modernismo?

Concursos extravagantes

En Lacken (Bélgica) se ha celebrado uno de los mas extravagantes concursos: un concurso de fumadores, organizado por la «Sociedad de Vlaamsche pijpenrookers».

Ochenta socios han tomado parte en la prueba. Consistía ésta en fumar todo el tiempo que pudiesen resistir los fumadores, una pipa de barro.

El que ha ganado el primer premio tuvo aguantado para estar fumando dos horas y doce minutos. Los segundos, tercero cuarto, quinto y sexto fumadores resistieron dos horas y un minuto; dos horas; una hora y cincuenta y dos, y una hora, y cuarenta respectivamente.

Buena Idea

En la estación de Victoria, en Londres, se ha instalado una gran bandeja suspendida de un «trolley» que, movida por la electricidad, pasa por adelante de todos los departamentos de los vagones a la altura de las ventanillas. Sobre esta bandeja se encuentran tazas de té bien caliente, tostadas de manteca, frutas y refrescos variados.

Un muchacho acompaña a la bandeja movable para recibir el dinero. El precio de la taza de té es de 25 céntimos.

Este aparato ha sido bien recibido, tanto que se trata de ponerle también en otras muchas estaciones.

Pesadumbres de un aficionado a la fotografía

Leemos en el *Imparcial* de Aragón: «Los rateros no respetan lugares, por respetables que estos sean.»

Digalo sino lo ocurrido esta mañana al médico del Hospital general de Madrid señor Hernández Briz.

Tiene este señor verdadera pasión por la fotografía y, como tiene medios para hacerla, encargó a Londres una maquina de lo mejor que hubiese.

Fabricaronle para él exclusivamente una hermosísima marca Niida, estereoscópica, con todas las comodidades posibles, que costó al distinguido aficionado mil francos.

El señor Hernández Briz, deseoso de tomar algunas vistas de Aragón, aprovechó las fiestas del Pilar y a Zaragoza se vino con su maquina, dispuesto a marcar hasta el monasterio de Piedra, donde contaba extasiarse tomando aquellas artísticas maravillas.

Esta mañana fué el señor Hernández Briz a la basílica del Pilar y estuvo dentro de la capilla oyendo misa de nueve y media.

Un ladrón que sin duda sentía mayor entusiasmo por las cosas ajenas que por la sagrada ceremonia, se coloco junto al señor Hernández Briz, abrió el estuche que colgado en el hombro llevaba dicho señor, y le robó la maquina fotografica.

Esta mañana hemos visto al señor Hernández Briz, grandemente apesadumbrado por la pérdida de su maquina, de cuya clase no hay más que dos en España.

Huega decir que con el robo del aparato han quedado deshechos todos los proyectos artísticos del señor Hernández Briz.»

La fisonomía, segun Lavater

LA FRENTE

Por la forma y capacidad de la frente, puede juzgarse con acierto del grado de inteligencia que posee el individuo.

La frente alta, arqueada y sin protuberancia alguna, indica dulzura, a veces demuestra poca energía.

Abierta y lisa, expresa la paz del alma; si tiene arrugas y surcos, desorden de las pasiones, perturbación del alma y vejez; excepto en el último caso, las arrugas ofrecen mucha regularidad, menos interrupción y se hallan mas proximas a los ojos.

La frente llena de nudos y protuberancia irregulares, caracteriza el temperamento violento.

Cuando en la union de la nariz con la frente se ven arrugas horizontales, se trata de un carácter duro e insensible.

Los surcos profundos y perpendiculares entre las dos cejas, son propios de las personas de talento, siempre que no vayan acompañados de otros surcos contrarios.

Cuando la vena frontal se presenta muy clara en medio de una frente espaciosa y bien formada, indica talento extraordinario.

Sorteo de décimas.

Se ha celebrado el viernes último en la Comisión mixta de reclutamiento, y ha correspondido dar soldado por décimas a los pueblos siguientes: Arroyo de Cuéllar, Fuente el Olmo de Fuentidueña, Fresneda de Cuéllar, Gomezserracín, Fuentes de Cuéllar, Calabazas, Fuentidueña, Zarzuela del Pinar, Torreadrada, Fuentepelayo, Valtiendas, Cobos de Fuentidueña, Hontabilla, Remondo, Sanchonuño, Fuentesaúco y Vegrafía, Pinarnegrillo, Fuente el Olmo de Iscar, San Cristóbal de Cuéllar, Cozuelos de Fuentidueña, San Martín y Mudrián y Campo de Cuéllar.

Aldeanueva de Santa María, Aldehorno, Ayllón, Cascajares, Fresno de Cantespino, Linares, Maderuelo, Moral, Pradales, Santibáñez de Ayllón, Aldeanueva de la Serrezuela, Villacorta, Villaverde de Montejo, Valdevacas de Montejo, Becerril, Riofrío de Rianza, Ribota, Biahuelas, Fuentemizarra, Sequera de Fresno y Montejo de la Vega de la Serrezuela.

Bernú de Coca, Aldeanueva del Codonal, Balisa, Bercial, Aldehuela del Codonal, Marazuela, Miguelañez, Santiuste de San Juan Bautista, Juarros de Voltoya, Miguel Ibáñez, Labajos, Ituro, Jemuño, Montuenga, Aragoneses, Monterrubio, Nieva, Tabladillo, San Cristóbal de la Vega, Codorniz, Marazoleja, Etreros, Villoslada, Anaya Villeguillo, Melque, Martín Muñoz de las Posadas, Rapariegós y Marugán.

Valverde, Martín Miguel, Tabanera la Luenga, Madrona, Adrada de Pirón, Muñoveros, Ortigosa del Monte, La Losa, Carbonero de Abasín, Brieva, Otones, Escarabajosa de Cabezas, Escobar, Collado Hermoso, Bisardilla, Cabañas, Sanquillo de Cabezas, Santiuste de Pedraza, Torrejuelas, Espirido, Zamarramala, Torrecaballeros, Hontanares, Los Huertos, Veganzones, Valseca, Trescasas y Valdeprados.

Cantalejo, Aldehonsancho, Navares de Enmedio, Aldealengua de Pedraza, Cerezo de Abajo, La Matilla, Navafria, Aldeonte, Grajera, Duratón, Arevalillo, Santo Tomé del Puerto, Santa Marta Sotillo, Valleruela de Pedraza, Pedraza, Valle de Tabladillo, Turrubuelo, Cerezo de Arriba, Alcones, Condado de Castilnovo, Hinojosa, Castillejo de Mesión, Barboilla, Castroserna de Arriba, Orejana, Encinas, Gallegos, Torre Val de San Pedro, Fresno de la Fuente, Puebla de Pedraza, Valleruela de Sepúlveda, Sigüero, Villaseca y Uruñáns.

TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIA

Señalamiento para mañana

Causa procedente del Juzgado de Cuéllar, contra Benito Santos Ortega, vecino de Pinarnegrillo por el delito de disparo de arma de fuego y lesiones.

Abogado defensor, señor García Zamarrigo.

Procurador, señor Huertas.

Sección de noticias.

Esta tarde en el tren especial y a las 12:33 ha salido para Madrid al mando del Coronel de la Academia de Artillería, el batallón de alumnos que tomará parte en la revista que se ha de verificar mañana en Carabanchel.

Los alumnos se acantonarán esta noche en Pozuelo, saliendo por la mañana para el campamento.

Teatro Miñón

Por dificultades, surgidas a última hora y ajenas a la empresa, se ha visto esta en la precisión de suspender el debut de la compañía anunciada hasta el próximo sábado.

Ayer salieron para Madrid los morteros y demás material, así como el personal correspondiente del Regimiento de Sitio, con objeto de tomar parte en la revista de mañana.

Mejor informados hemos de manifestar que la amputación de pierna realizada hace unos días en el Hospital de Segovia, fué hecha por el médico director del Establecimiento don Pedro Escalzo, ayudado por varios profesores de esta capital, entre ellos el señor Guiloche.

Invitados por el Alcalde señor Arango, han pasado el día en el campo y han almorzado los empleados de las oficinas municipales que de ese modo festejan el estero realizado ayer.

Ayer fué muy considerable el número de segovianos que en el tren de las ocho de la mañana salieron para Madrid, con objeto de presenciar los festejos que, en la capital de España se han organizado en honor de Mr. Loubet que ha llegado hoy a Madrid a la hora anunciada.

Algunos centros docentes y entre ellos las escuelas públicas de Segovia, han suspendido las clases con motivo de la venida de Mr. Loubet.

Suponemos que esto tendrá por objeto el que los niños tomen parte en el regocijo de la Nación por la visita del jefe del Estado vecino.

La razón nos parece poderosa y nos explicamos por tales procedimientos el estado del país, pobre falto de cultura y educado en su espíritu de holganza que será la base de nuestra regeneración futura.

Y sino se consigue no será porque las clases directoras no hayan puesto de un parte cuanto sea preciso para conseguirlo.

Basta una rogativa para suprimir las clases y las visitas de un personaje para dar vacaciones y viva la Pepal

En la iglesia de San Miguel se ha verificado esta mañana el enlace matrimonial del joven don Aniceto Gómez, hijo de nuestro amigo el rico Labrador de Muñoveros don Valentín Gómez, con la señorita Ventila Piquero, hija del conocido industrial de esta capital don Matías Piquero.

Apadrinaron a los contrayentes el acaudalado ganadero y Labrador del Guijar de Valdevacas y querido amigo nuestro don Francisco Martínez, tío del novio y doña María Piquero, hermana de la novia.

Después de la ceremonia los numerosos convidados pasaron a los comedores de Lorenzo Vallés, donde se les sirvió una soculenta comida con el esmero acostumbrado en el establecimiento del señor Vallés.

Reciban los nuevos esposos nuestra más cordial felicitación deseándoles un sin fin de felicidades.

Unión Mercantil

Anoche se celebró un animado baile en los salones de la Unión Mercantil que duró hasta las primeras horas de la madrugada y en el que hubo hermosas muchachas.

Ha llegado de Valladolid nuestro querido amigo el novel abogado don Antonio María de Cáceres.

Ha llegado hoy a esta población nuestro estimado amigo el joven abogado del Colegio de Madrid don Alfredo Cassoggio.

De Instrucción pública

Se han recibido en esta secretaría, instancias de los siguientes maestros y maestras, solicitando escuelas del concurso anunciado:

Doña Prudencia Auñón, don Agustín Rodríguez Redondo, doña Mercedes Mercadillo Castro, doña Catalina Gil Abad, doña Juana Sánchez Redondo, doña Ángela María Bracho, doña María de Frutos Negro, D.^a María Petit, don Domingo Martín Leonor, don Victoriano Ramos, doña Julia Arribas, doña María Santos, don Félix Gacimartín, doña Andrea Pérez, don Anastasio Moratino, don Julián Borreguero, doña Antonina Martín y doña Josefa Gómez.

—Don Joaquín Gutiérrez comunica que ha hecho entrega de los presupuestos de 1906 de las escuelas de niños y adultos de Montejo de Arvalo.

—La Junta local de Madrona ha propuesto que la escuela de Porogordo, sea provista por maestro.

—Don Eustaquio Sanz, habilitado de los partidos de Cuéllar y Rianza, ha remitido las nominas del mes de la fecha.

—El Alcalde de Oshando comunica a esta Junta, que ha tomado posesión interinamente de la escuela de niñas, doña Eugenia Bernal y Sanz.

—El Alcalde de Santo Tomé del Puerto comunica que han dado principio las clases de adultos.

—El de la Serrezuela remite copia del acuerdo tomado por aquella junta local de que sea provista en maestro la escuela vacante en dicho pueblo.

—Igual petición hacen las juntas locales de Valleruela de Pearaza y Frumales.

—El jefe de Instrucción pública de la provincia de Guadaluajara, pide certificación de antecedentes penales de don Andrés Matesanz Alvaro.

—El maestro de Remondo comunica que ha hecho entrega de los presupuestos e inventario de dicha escuela para 1906.

—Igualmente lo hacen los maestros de Barboilla, Sigüero, Uruñáns, Linares, Condado de Castilnovo, Duratón y el Espinar.

—Don Carlos Domingo maestro de Bernardos solicita el diploma del campeonato, del certamen últimamente celebrado de Victoriano Ramos, discípulo de su escuela.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a nuestro buen amigo de Turégano don Guillermo Izquierdo.

Destinos

El Veterinario 2.^o en situación de excedente en esta Plaza don Juan Engelmo Salcedo, ha sido destinado al Regimiento Lanceros de España 7.^o de Caballería de guarnición en Burgos.

El Capitán de Artillería, don Vicente Sebastián Inés, del Regimiento de Sitio al 5.^o Regimiento Montado.

El de igual clase y empleo don Ramón de Salas Rivé de la Comandancia de Tenerife al Regimiento de Sitio.

Ganadería

Se pone en conocimiento de todos los ganaderos de la provincia, que, para mejorar la clase de lana, curar la roña, y otras enfermedades, usen los polvos Cooper, pidiéndolos al visitador general de ganaderías Cordeles y Canadas, de la misma, vecino de esta Capital, José Rodríguez Fraile.

Juzgado municipal.

Hoy se han inscrito en el Registro civil los nacimientos de José Miguel Ruiz Gueterierrez y Pedro Marcos Aragoneses Gilsanz y las defunciones de Pilar Dalía García de 37 años soltera, Ce-

lestino Martín Madrigal de 2 años, Verónica Muñoz Casado de 42 años, casada, José Antonio Páramo Fernández, de 4 meses.

Ha fallecido a los cuatro meses de edad un precioso niño hijo de nuestro querido amigo el ilustrado Procurador de los Tribunales de esta Ciudad, don Santiago Páramo Castillo, a quien como a toda su familia acompañamos en el sentimiento.

Palomar abierto

La Guardia civil de Santa María de Nieva, ha denunciado ante el Juez municipal de Aragoneses, al vecino de dicho pueblo Gerónimo Rincón Barrero, por tener abierto el palomar de su propiedad, faltando a la Ley de caza.

Licencias

Hoy se han expedido en el Gobierno civil, dos licencias de caza, a favor de don Angel Vallejo, de Villacastin y don Martín García de Nava de la Asunción.

Desaparición de una caballería

El viernes último, y en ocasión de estar transportando paja un vecino de Navares de Ayuso, dejó un macho suelto con el cual efectuaba la operación desde el pueblo a una tinada que posee en el monte de Valdenavares, y al tratar de cojerle para ir a su casa ya de noche, empezó a correr teniendo que desistir, de su empeño, por haber desaparecido de su vista, pues la noche estaba bastante oscura, y al repetir al día siguiente la operación de busca de la caballería, se encontró había desaparecido, suponiendo se hubiera unido a ganado de algún transeunte.

Puesta la desaparición en conocimiento de la Guardia civil del puesto de Boceguillas, al momento salió en distintas direcciones, poniéndolo también en conocimiento de los puestos inmediatos, sin que hasta la fecha hayan adquirido, noticia alguna de su paradero.

Conferencia telefónica.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid 4:15 tarde.

LOUBET EN MADRID.

Esperándole.—La llegada.— Los alumnos.—Se organiza la comitiva.—Vivas.

A las dos y veinte salió de palacio S. M. el Rey, acompañado de sus ayudantes, del Gobierno, del cuerpo diplomático y grandes de España.

La muchedumbre que desde las primeras horas de la mañana tomaba puesto en las cercanías de Palacio, aplaudió y dió estruendosos vivas a don Alfonso XIII cuando apareció en el coche a la Gran D'Aumont, aplaudió y vitoreó frenéticamente al Monarca, que saludaba sonriente a todos.

Los tropas formaban en la carrera y presentaban armas; el rey cuando pasaba por la banderas se cuadraba militarmente ante la enseña de la patria y entonces el entusiasmo subía de punto y los vivas se sucedían sin interrupción siendo la ovación indescriptible.

Al llegar don Alfonso a la estación, fué recibido por los capitanes generales y numerosas comisiones a quienes saludó afectuosísimo y con algunos de cuyos personajes conversó algunos minutos después revisó a la compañía que estaba encargada de tributar los honores a Loubet.

El Rey vestía de capitán general con las insignias del Toisón de Oro, Collar de Carlos III y la banda de la Legión de Honor.

El Príncipe viudo de Asturias llevaba el uniforme de general de brigada y lucía algunas condecoraciones.

El Príncipe de Baviera vestía el uniforme de husar, y colgaba de su pecho todas las condecoraciones con que ha sido agraciado.

A la hora señalada entró el tren en agujas entonando la música la Marsellesa y presentando armas las tropas.

El Monarca se dirigió al estribo del coche en que venía Mr. Loubet y tendió su mano al Presidente el que bajó enseguida, abrazándose cariñosamente los Jefes de los dos Estados.

Todos los militares saludaban cuadrados.

Don Alfonso presentó al Infante don Carlos y al Príncipe de Baviera a Monsieur Loubet, con quienes conversó por algunos momentos.

El Monarca presentó también al señor Montero Ríos y a los capitanes generales al Presidente de la República francesa. Y después el señor Montero Ríos hizo la presentación del resto del Gobierno a Loubet y a Rouvier y al general Dubois.

Terminadas las presentaciones oficiales el Rey agarró del brazo familiarmente al Presidente de la vecina República y los dos revistaron a la compañía que había formado en la estación, permaneciendo largo rato descubiertos Loubet ante la bandera de nuestra patria.

Entre tanto los vitores a Francia, a España, a Loubet y a don Alfonso XIII se sucedían sin interrupción.

La música tocó la Marcha Real y La Marsellesa, y a los compases de los himnos nacionales los Jefes de los dos Estados y su séquito abandonaron los andenes de la estación de Atocha que estaba profundamente adornada con flores y trofeos.

Al aparecer en el Paseo de Atocha Loubet y el Rey una nutrida salva de aplausos y vivas que salían de una compacta muchedumbre saludó al ilustre huesped.

Las bandas de los regimientos tocaban la Marsellesa y los clarines de los regimientos montados la Marcha Real.

La comitiva siguió por el paseo del Botánico, Cibeles, calle de Alcalá, Puerta del Sol, calle Mayor y Plaza de Armería.

En todas partes los vivas y aplausos han sido incesantes.

En la calle de Alcalá donde se habían levantado algunas tribunas la ovación fué verdaderamente imponente, los momentos fueron sublimes, pues las bandas de música lanzaban al aire las notas de los dos himnos, el público aplaudió y Loubet y don Alfonso visiblemente ovacionados correspondían con sus saludos a las demostraciones de afecto.

La llegada a Palacio

Después de una hora menos cinco minutos que se ha invertido en recorrer el trayecto que hay desde la estación a Palacio, ha llegado Loubet al alcázar de nuestros reyes.

En los balcones de Palacio había muchas personas presenciando la llegada del Presidente de la República.

Después de cambiarse de traje Loubet ha saludado a la Reina y a la infanta María Teresa.

En este momento se está celebrando la recepción.

En cuanto termine esta el Presidente de la República irá a saludar a la Infanta Isabel a su Palacio.

El recibimiento.—Las tribunas.—Un arresto

El recibimiento ha sido mas que soberbio.

Las tribunas estaban elegantemente adornadas y llenas de gente.

Ha sido arrestado un capitán por estar hablando con un paisano, pues las precauciones que se adoptan son extremadas.

Un banquete

En el Círculo de la Unión Mercantil se ha celebrado un banquete en el que ha reinado el mayor entusiasmo y se han pronunciado entusiastas brindis.

Loubet en el Escorial

El Presidente ha visitado en El Escorial las tumbas de Alfonso XII y de la Princesa de Asturias.

También ha recorrido el Monasterio.

En los círculos políticos

En los círculos políticos no se habla más que de la trascendencia de la visita de Mr. Loubet.

Bolsa.

Interior. 78'45
Exterior. 92'70
Amortizable. 98'75

Cambios.

No se sabe aún la cotización.

Practicante de Cirugía

Se ofrece para dependiente de Farmacia, Droguería ó Peluquería.

En la Administración de este Diario se informará.

Informacion mercantil.

Segovia.

El precio del grano en paneras es el siguiente:
 Trigo a 45 y 46 reales fanega.
 añoje de 50 a 51
 Cebada de 27 a 28
 Centeno de 30 a 31
 Algarrobas de 32 a 33
 Tiempo bueno.

Valladolid.

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 800 fanegas de trigo a 47'00 reales.
Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 50 fanegas de trigo a 47'00 reales una.
 Centeno 300 id. a 34 id. id.
 Cebada 100 id.

CORRESPONSAL.

Salamanca

En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo a 46'50 reales las 94 libras.
 En Tejares entraron 100 fanegas y 200 en Chamberí
 En ambos mercados se cotizó de 46 y a 46'25 reales una.

EL CORRESPONSAL

Peñafiel.

La entrada de trigo en el mercado de hoy ha sido 350 fanegas cedidas a 46'50 reales
 Centeno a 31
 Cebada a 28
 Yeros a 35
 Avena a 20
 Los campos buenos.

CORRESPONSAL.

Medina del Campo.

La entrada en este mercado ha sido de 240 fanegas de trigo se cedieron a 46 reales las 94 libras
 Centeno 33
 Cebada a 29.
 Algarrobas a 35
 Tendencia firme.

CORRESPONSAL.

Cuellar

Los precios que han regido son los siguientes:
 Trigo a 44 reales fanega
 Centeno a 31
 Cebada a 29.
 Patatas a 7 reales arroba.
 Avena a 21.
 Yeros a 38.

CORRESPONSAL.

Santa María de Nieva.

Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguiente:
 Trigo a 47 reales fanega.
 Centeno a 38.
 Cebada a 35.
 Algarrobas a 40.
 Avena a 18
 Garbanzos superiores a 200 reales fanega
 Regulares a 100.
 Medianos a 80.
 Precios sostenidos.

EL CORRESPONSAL

Tarazona

Tiempo buen.
 Trigo a 44 reales fanega.
 Centeno a 33.
 Cebada a 30
 Algarrobas a 39.
 Vino a 10 reales cántara.

EL CORRESPONSAL.

SECCION DE ANUNCIOS

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia grástica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar, Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

Imprenta de El Defensor

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA.

En esta Imprenta establecida en la calle de San Agustín, número 3, se hacen toda clase de trabajos con prontitud y economía.

Se reciben esquelas de defunción hasta las seis de la tarde

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

No se devuelven los originales.

La correspondencia al Director don Eulogio Martín Higuera.

Este periódico tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores publica artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos.

SASTRERIA MADRILEÑA

de

CRISANTO BERROCAL

JUAN BRAVO 29.- SEGOVIA.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.

Buen corte y economía.

Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo. 29.- Segovia

A los padres de los estudiantes

El acreditado Centro de información, **Confidencia**, calle San Mateo, núm. 12, principal, Madrid, facilita a las familias de los estudiantes, de provincias, informes mensuales de la conducta de los mismos, y notas que obtengan en los exámenes de fin de curso.

Honorarios: 25 pesetas al abonarse, y **25** el primero de Febrero próximo. La correspondencia al Director

Compañía Segoviana

—DE—
 Cemento, portland y Cerámica
 Tejas, baldosas y ladrillo a precios de fábrica

Mercado, 78, expenduría
 Se reciben avisos para dentro y fuera de la población.

ADRIÁN RAMIREZ

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 5

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE.

ADRIÁN RAMIREZ